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驿普乐氏：大部分的桩企都在“赔钱赚吆喝”

驿普乐氏总经理 靳涛

 “在充电桩技术研发上，我们可以实现产品的不断更新换代，因为我们‘玩’得起。”深圳驿普乐氏科技有限公司
（简称“驿普乐氏”或“EN+”）总经理靳涛告诉记者。

 驿普乐氏成立于2015年4月，是一家创新型企业，主要致力于电动汽车充电设备的研发及提供相应的解决方案。公
司有49名工作人员，其中有35名是研发人员。

 “对于我们这样的小企业来说，只有专注一个发展方向，把产品做到极致，才能在新能源汽车发展浪潮中留到最后
。”靳涛告诉记者，驿普乐氏坚持以技术创新为根本出发点，自公司成立一年多以来，在充电桩领域已拥有19项专利
产品。“因为我们公司员工大多都是行业内的技术人员出身，产品的技术研发是我们的强项。”

   据介绍，驿普乐氏目前已构建完成交流充电、直流充电、运营管理软件三大产品线。

   在2016中国北京国际充电站（桩）技术设备展上，驿普乐氏携公司新推出的60kW直流桩整机、交流桩、配套的
充电站运营系统和停车充电结合的解决方案亮相。“只靠卖充电桩，截至目前盈利的很少。”靳涛告诉记者，公司取
名“EN+”就是意指以能源为中心向外延伸。

 船小好调头

 按照工信部的要求，从2016年7月1日起，车型必须符合充电新国标的标准才能进入新能源汽车目录，否则上不了目
录，拿不到补贴。

 该规定将车辆补贴与新能源汽车补贴挂钩，打破了前期车企与充电桩企业不积极按照新国标改造和处于互相观望的
状态。

 靳涛表示，新国标的实行，无论对车企还是桩企来说，不仅是一件投入大量人力、物力的工程，而且还需要投入高
额的改造成本。对于整个行业来说，改造难度很大。

 在对标新国标上，靳涛表示驿普乐氏不存在面临大量改造工程的问题。在靳涛看来，作为一家在充电新国标发布之
前不久成立的充电桩企业，前期没有大量老桩投入市场，也就不需要面临改造问题。他笑着说：“还真应了一句俗语
--船小好调头。”

 据了解，在新国标发布之前，驿普乐氏仅向市场推出了小批量的适用充电桩。靳涛介绍，新国标发布后，驿普乐氏
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研发的产品均是按新国标要求生产的。从今年5月份开始，驿普乐氏推向市场的充电桩都已对标新国标。“今年在国
内预计交付的交流充电桩为两万个，截止到6月底，驿普乐氏已完成了20%的交付量。”

 记者从靳涛介绍中了解到，今年驿普乐氏主要推广产品为交流桩。而在直流桩销售计划方面，驿普乐氏并没有做出
具体规划。靳涛说：“我们初步销售目标暂定为2000-2500个，这主要取决于产品上线的时间。”

 驿普乐氏目前推出的最新直流桩整机为60kW，面板仅有A4纸大小，并采用黑色一体钢化玻璃。据介绍，除这款60k
W的直流充电桩，驿普乐氏直流充电产品线还包含30kW/45kW落地式单、双枪直流桩和75kW/90kW/120kW落地式单
、双枪直流桩等一体化直流设备。

 此外，驿普乐氏具备了独立产品设计、产品开发、项目交付全流程的能力。

 寻求跨界合作

 充电桩盈利难问题在行业内不是一个新鲜话题，但绝对是行业内的热门话题。

 据记者了解，目前市场上的充电桩企业真正实现盈利的少之又少。在盈利难的问题上，驿普乐氏作为新加入的充电
桩企业也逃避不了这一行业难题。

 靳涛说：“我可以大胆说一句，目前除跟着政府和国网走的充电桩企业外，市场上大部分的桩企都在‘赔钱赚吆喝
’。”

 不仅充电桩生产企业如此，充电桩运营企业也面对盈利难的问题。靳涛表示，就目前国内充电运营市场的发展现状
来看，3-4年内企业想盈利都会很难。

 去年5月，北京市发改委发布了《关于本市电动汽车充电服务收费有关问题的通知》，决定从2015年6月1日起，允
许市内的充电设施经营单位，在为电动汽车充电的同时，可以按照标准收取一定的服务费。

 对于充电服务费的实施，靳涛表示，充电服务费的收取，对充电桩企业的盈利难有一定的缓解作用，但是不能从根
本上解决企业的盈利难这一瓶颈。“企业指望充电服务费赚钱是不现实的，应需求一些跨界的东西。如在一线城市车
位比较紧张的情况下，企业可以收取一些其他费用。”

 靳涛认为，企业可以在充电桩领域寻求一些跨界合作，如广告屏租赁、分时租赁、售电等方式。他相信，这些盈利
方式将在未来三年左右出现。“只依靠充电服务费，很难覆盖企业前期的投资。”

 靳涛表示，在面对充电市场不能盈利、市场显现出浮躁迹象时，企业更应该坚持。这时大家拼的是专注，不管市场
出现何种波动都不能躁动。（记者 李星）
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